



Advierte ANUIES que estados omiten entregar recursos

# Denuncian Rectores adeudo de 10 mmdp

Urgen a diputados a resguardar fondos para evitar desvíos en el PEF 2025

ROLANDO HERRERA

En los últimos seis años, 15 Gobiernos estatales omitieron entregar a universidades públicas alrededor de 10 mil millones de pesos, acusaron ayer Rectores del País.

De acuerdo con Luis Enrique Palafox Maestre, Rector de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), estos desvíos provocan que las instituciones no puedan cumplir con su misión.

“Hay universidades en las que sus Gobiernos estatales tienen adeudos, que en los últimos seis ejercicios fiscales ascienden a 10 mil millones de pesos. Esa es la suma de los adeudos que no han llegado a las universidades”, detalló.

“Tan sólo en 2023, el adeudo de los estados fue de mil 118 millones de pesos, afectando principalmente a cinco universidades públicas estatales, pero también a dos universidades públicas estatales de apoyo solidario, y dos interculturales”.

Durante la entrega de los estados financieros de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Edu-

## OMISIONES

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) acusa a los Gobiernos estatales de generar escasez en las escuelas:



■ Afirma que 15 Gobiernos han omitido entregar el presupuesto a universidades en los últimos seis años.

■ Asegura que la deuda asciende a 10 mil millones de pesos.

■ Apunta que sólo en 2023, el adeudo de los estados fue de mil 118 millones de pesos.

cación Superior (ANUIES) a la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Palafox Maestre indicó que esta práctica continúa, a pesar de las observaciones formuladas por el ente auditor.

El también presidente del Consejo Regional Noroeste de la ANUIES, urgió a los diputados integrantes de la Comisión de Vigilancia de la ASF a proteger los recursos previsto para las universidades en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025.

“Me permito solicitar a las diputadas y los diputados que pongan en acción acciones legislativas encaminadas a que los recursos que dispersa la Federación (en 2025) lleguen de manera directa a

las universidades”, planteó.

“Que no haya intermediarios para que, de esta manera, podamos hacer un ejercicio más eficiente dentro del marco de la transparencia y rendición de cuentas”.

Luis Armando González Placencia, Secretario General Ejecutivo de la ANUIES, aseguró que las universidades públicas enfrentan un enorme reto por la escasez de recursos financieros.

“Nuestras capacidades docentes, científicas y tecnológicas siempre están a disposición del bienestar de la sociedad, hacia el logro de los proyectos nacionales, y en el nivel internacional, en línea con los objetivos de desarrollo sostenible”, expuso.

El pasado 17 de noviem-

bre, la ANUIES afirmó que el incremento en los presupuestos a las instituciones corresponderá al 3.5 por ciento relacionado con el porcentaje inflacionario, aunque en un principio, la Secretaría de Hacienda sólo lo había contemplado para la UNAM y el IPN.

Y es que el PEF 2025 contemplaba una reducción real de 9.5 en el subsidio de la UNAM, lo que provocó una ola de críticas sobre una promesa de incremento presupuestal.

Luego de esto, Hacienda admitió que cometió un error y dijo que las instituciones tendrían un aumento respecto al año anterior, tras una instrucción de la Presidenta Claudia Sheinbaum.